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vamos por más cambios
En Mayo



Mayo: compromiso y participación

Son tiempos de campaña electoral. Una larga 
campaña, como ya lo hemos dicho. Pero no 
son tiempos de discutir esto sino de trabajar 

para ganar más espacios de gobierno y de 
participación para el proyecto popular. Ahora 
hay que ganar más intendencias, logar mayor 
cantidad de ediles y conquistar más alcaldías.

En eso estamos en el equipo de Medios del 
MPP. En eso estamos en la redacción del Parti-
cipando. El trabajo que se multiplica, el estrés 

que molesta cada día más, pero la voluntad 
puesta en que las cosas salgan y no de cual-

quier manera, sino bien. Poniendo todo en la 
cancha, porque nos jugamos la camiseta en 

cada movida y en cada elección.
En este número de nuestra publicación inten-

tamos brindar la mayor información posible de 
una elección muy compleja. Son diecinueve 

elecciones de intendentes, otras tantas juntas 
departamentales (ediles), multiplicidad de 

alcaldes y concejales.
Sin embargo a la hora del cierre aún no están 

todos los candidatos oficializados por la Corte 
Electoral, sobre todo a nivel de alcaldías, por lo 

cual optamos por brindar la información dispo-
nible a cuenta de más, que intentaremos hacer 

llegar en nuestra próxima edición.
La intención es que este material sirva para 

informar a la gente y se transforme en una he-
rramienta para el debate político en el barrio y 
en el trabajo, en la feria y en la reunión familiar, 
en el mano a mano o a través del teléfono, por 
medio del mail o a través de las redes sociales. 

El objetivo siempre será aportar al triunfo de la 
democracia, del pueblo y del Frente Amplio.n

De la casa

Y sí, después de un año todos estamos medio can-
sados de campaña electoral. Los militantes y el ciuda-
dano en general.

Pero sucede que lo que se viene en mayo no es 
una simple elección de cargos, o una contienda don-
de medir fuerzas, o el ámbito donde la política se 
transforma en no más que una justa deportiva.

Las elecciones departamentales y municipales po-
nen en cuestión el tipo de relación que vamos a elegir 
con nuestro entorno más cercano de acción política y 
también de la vida diaria: el territorio.

Estamos hablando de las acciones que por los 
próximos 5 años van a definir qué tipo de entorno 
queremos. En definitiva gestionarnos a nosotros mis-
mos.

Por ello, desde estas páginas no solo vamos a pe-
dir el voto para que un compañero o compañera esté 
al frente de una Intendencia o de un municipio. Sino 
que además vamos a convocar a nuestro pueblo para 
que construyamos, en el compromiso y la participa-
ción, el lugar que queremos para todos nuestros ve-
cinos. No alcanza votar cada 5 años, no alcanza con 
festejar la noche de las elecciones. Vamos por ésta, 
a pensar que podemos seguir cambiando hacia una 
forma de hacer política comprometiéndonos, siendo 
parte de las decisiones. 

Por suerte queda mucho por hacer, y nos sobra 
equipo. Pero como dice el Pepe, además de buenos 
músicos se precisa que uno lleve la batuta. Para eso se 
tiene que saber escuchar, dialogar, hacer participar y 
también ordenar.  Pero sobre todo debemos de estar 
rodeando a la “orquesta”, no dejarla sola.

A diferencia de las nacionales estas elecciones tie-
nen particularidades en cada departamento, y hasta 
en cada municipio. En realidad son 19 campañas en 
una sola que además florece en participación en el 
territorio a partir de los municipios. No hay fáciles y 
difíciles, no hay ganables y perdibles. En todas y cada 
una debemos “echar el resto” para lograr la mayor acu-
mulación posible. Porque en la medida que ganemos 
espacios de representatividad mayor va a ser la posi-
bilidad de articular con el gobierno nacional las polí-
ticas que permitan una realidad cada vez más justa e 
inclusiva.

No hay obras terminadas, siempre en esto de los 
destinos de los pueblos la obra está en perpetua 
construcción. Es así que vamos por aquellos espacios 
impensables como Cerro Largo, Lavalleja, Flores, Du-
razno, Tacuarembó o Rivera. Porque son posibles Río 

Negro, Soriano Colonia y San José. Como también va-
mos por aquellas trincheras perdidas, para recuperar-
las y demostrar que debieron seguir bajo la conduc-
ción frenteamplista, como Treinta y Tres, Florida y ni 
que tal vez Paysandú y Salto. Porque será un voto re-
sistente, para seguir cambiando, lo de Artigas, Maldo-
nado y Rocha, bastiones que debemos conservar bajo 
la bandera de Otorgués. Y como no damos batalla por 
perdida tampoco podemos asumir posturas cómodas 
en aquellos lugares que parecería que la victoria es 
segura. Hay que seguir peleando por un Canelones y 
un Montevideo cada vez más frenteamplista, cada vez 
más inclusivo y participativo. Donde cada municipio 
será importante para que nuestros alcaldes, median-
te la participación popular, gestionen los intereses de 
los más, en un gobierno de cercanías.

Hay decenas de compañeros que encabezarán lis-
tas para alcanzar el triunfo de cada gobierno departa-
mental. Sería imposible en este espacio nombrarlos a 
todos. Mucho menos a las decenas y decenas de com-
pañeros que se quieren sumar a la responsabilidad de 
dirección municipal. 

Por eso solo algunos ejemplos como el de un tra-
bajador forestal que lleva la bandera de sus compa-
ñeros y del resto de su pueblo en el centro forestal de 
Tranqueras; o el del trabajador social y comunicador 
de décadas que con humildad “pide pista” en Gui-
chón, o el organizador de pequeños productores de 
Tala, nos representan a todos en la búsqueda de ho-
rizontes luminosos para sus, nuestros pueblos. Que el 
cariño y reconocimiento que vemos en ferias y calles, 
en actos académicos y de agite, se transforme en un 
gran Lucía Intendenta, rodeada de sus ocho alcaldes 
frenteamplistas.

Un territorio distinto, donde da ganas y orgullo ser 
de donde somos; donde prioricemos el compromiso 
de que un gobierno no es solo de los que nos repre-
sentan sino que es responsabilidad de todos y todas, 
todos los días; donde se multipliquen las oportunida-
des de trabajo, la cultura, el deporte y en definitiva las 
posibilidades de vivir a pleno.

No hay sueños a dejar en el camino, no hay lucha 
más linda que la de pelear por la esperanza. De acá a 
mayo que ningún compañero candidato a intenden-
te, alcalde, edil o concejal se sienta solo. Es nuestro 
derecho y nuestro deber rodearlos de pueblo.n
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Ya comenzamos la campaña a las departamenta-
les. Como ustedes saben, en Artigas “Vamos to-
dos juntos por segunda vez”.

Comenzamos en este período de gobierno depar-
tamental un camino hacia el desarrollo desde y con la 
gente, generando la participación de la población en 
diferentes ámbitos, promoviendo su organización. Ta-
rea difícil pero posible. Poniéndole énfasis a lo social y 
productivo, pero sin dejar de atender lo que hay que 
atender desde lo curricular y clásico de las funciones 
inherentes a las intendencias.

Le hemos dado una impronta diferente a todo el 
trabajo que llevamos adelante, teniendo siempre pre-
sente el programa establecido por el Frente Amplio y 
desde nuestras convicciones.

Artigas ha logrado más viviendas, más saneamien-
to, más alumbrado, más trabajo, más oportunidades a 
nivel educativo. Una planta de tratamiento de aguas re-
siduales, Contact Center, parque eólico y sabemos que 
ya fue licitado el tramo de la ruta 30 entre Tranqueras y 
Masoller, que a pesar de estar en Rivera hace a nuestro 

acceso al departamento. Hacia adentro, la Intendencia 
de Artigas otorgó más de un 50% de aumento salarial 
a los funcionarios en el quinquenio, un data center 
nuevo, un sistema informático ampliamente mejorado 
y la conformación de un grupo humano vinculado al 
equipo informático, número de cuatro dígitos para la 
atención telefónica y en pocos días más el cobro des-
centralizado.

Vamos por más
Para el próximo período nos planteamos más. Más 

familias con su techo resuelto, más mejoras sanitarias, 
ni un solo rincón sin lamparitas de alumbrado, más cur-
sos y tecnicaturas, más y mejor infraes-
tructura vial, más microdestilerías 
en otras localidades del inte-
rior del departamento, más 
trabajo llevando adelante 
el desarrollo termal y mi-
nero, más oportunida-

des culturales para cada localidad . Más mejoras hacia 
la interna de la intendencia que se resume en mejor 
atención y servicios a la población. Para el próximo pe-
ríodo implementación del gobierno electrónico. Más 
mejoras salariales.

Será obsesión, idea fija, capricho, sueño, como quie-
ran llamarle, pero nos hemos propuesto no parar hasta 
lograr lo que comenzamos en este primer período de 
gobierno frenteamplista en Artigas, el DESARROLLO 
sustentable, sostenible, con el mayor cuidado hacia el 
medio ambiente. Parece teoría pero de hecho hemos 
trabajado así.

Estamos convencidos de que la alineación del FA a 
nivel nacional y departamental fue lo mejor que le pasó 
a Artigas, por eso debemos volver a ganar en mayo, hay 

más para hacer y lograr por, para y con la gente y 
para eso es necesario mas FA acá y en muchos 

otros departamentos, logrando así cambiar 
la correlación de fuerzas en el Congreso de 

Intendentes.n

Artigas: un gobierno de cercanía

Patricia Ayala
Nació en Artigas el 25 de agosto de 1966. Se graduó como fonoaudióloga en la 
Universidad de la República. Desde su juventud es militante del Frente Amplio 
y desde 1989 integra el Movimiento de Participación Popular (MPP).
En las elecciones internas del año 2004 Ayala figuró en el sexto puesto de la 
nómina de dirigentes del MPP más votados por la militancia del sector. En las 
elecciones departamentales de mayo de 2005 resultó electa edila para integrar 
la Junta Departamental de Artigas durante el período 2005 - 2010. 
En los comicios nacionales de octubre de 2009 encabezó la lista del Espacio 
609 a la Cámara de Representantes, resultando electa como la primera diputa-
da mujer en representación del departamento de Artigas, para desempeñarse 
durante el quinquenio legislativo 2010 - 2015.
En mayo de 2010 Ayala fue electa, por el Frente Amplio, como intendenta de su 
departamento. Fue la primera intendenta mujer de Artigas, función que asu-
mió desde el 8 de julio de 2010 hasta el 6 de febrero de 2015, cuando renunció 
al cargo para ser nuevamente candidata y buscar la reelección.
En las elecciones nacionales de octubre de 2014 fue electa senadora de la Re-
pública, por el Espacio 609 - Frente Amplio, aunque aseguró que su prioridad 
es Artigas, por lo que en caso de volver a ser elegida como jefa departamental 
renunciará a su banca en la Cámara Alta.n

Edila: Betiana Rodríguez
De 28 años, estudió Bachillerato Hu-
manístico y es Auxiliar Administrativa 
Contable, Calificada. Es soltera y sin 
hijos.
De familia de frenteamplistas, comen-
zó a militar desde los 12 años de edad 
con la recolección de firmas para el 
plebiscito de ANCAP con la Comisión 
Pro- Referéndum. Y siguió militando, 
siendo electa a los 16 años para inte-
grar la Dirección Departamental del 
MPP. A los 23 años fue electa secretaria 
de la Junta Electoral de Artigas y a los 
27 años fue candidata a la diputación 
por la 609 de Artigas. Su compromiso 
político es a largo plazo.n
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En mayo los canarios votamos candidato 
a intendente, alcaldes e integrantes de la 
Junta Departamental; votamos el equipo 

de gobierno que llevará adelante el proyecto 
político del Frente Amplio en nuestro departa-
mento. Son tres ámbitos que conceptualmente 
son parte de la institucionalidad y que nuestra 
organización política tiene como definición lo-
grar las más amplias mayorías para utilizar esa 
herramienta colocándola al servicio del proyecto 
político frenteamplista, su programa de gobier-
no y de gestión en el cual el MPP ha plasmado 
su impronta.

En lo que respecta a la Junta Departamental, 
la misma juega un rol preponderante por ser el 
ámbito específico de legislación y control. ¿Qué 
queremos decir con esto? Esta es una herramien-
ta que nos permite mejorar la calidad de vida de 
las canarias y los canarios. Pero como integrantes 
de una organización de izquierda de cara a un 
tercer gobierno departamental del FA debemos 
tener una legislación que acompañe y profun-
dice el proceso de participación real de los ve-
cinos organizados con un tinte clasista. Se debe 
reflexionar para encontrar la forma de que estos 
vecinos organizados puedan ser escuchados 
y que en sus aportes se vean reflejadas las ne-
cesidades reales que las distintas comunidades 
tienen. Debemos pensar necesariamente en una 
Junta Departamental que, respetando las potes-
tades de los municipios en el proceso de partici-
pación y descentralización, logre salir del ámbito 
tradicional: debe articular con el intendente, su 
ejecutivo y los municipios y consejos antes men-
cionados.

La forma de funcionamiento que tiene la 
Junta Departamental es en comisiones. Po-
demos dividirla en tres grandes áreas: 
una sería el área legal, económica, 
financiera y todo lo que hace a su 
cartera de tierras; una segun-
da área que nuclea lo social, 
cultural y participativo; y 
una tercer área que hace 
más bien a lo metropo-
litano, de articulación y 
relacionamiento.

Si vamos a lo estric-
tamente institucional, 
como ya menciona-
mos, el rol del edil es 
legislar y controlar. La 
elaboración y discu-
sión se produce en las 
distintas comisiones 
que en la mayoría de 
los casos tienen una 
periodicidad quince-
nal salvo en dos de 
ellas que es semanal; 
el plenario (dos por 
mes) es el que discute 
y aprueba lo elabora-
do previamente; en 
este proyecto político 

En Canelones: 
¿Qué votamos en mayo?

Yamandú Orsi
Nuestro candidato a intendente de 
Canelones es un canario de toda la 
vida. Además es uno de los dirigentes 
jóvenes que prometen un relevo de 
lujo a quienes abrieron camino a los 
cambios. Tiene 44 años de edad, es ca-
sado y sin hijos. Trabajó 22 años como 
almacenero, fue bailarín de folklore y 
es profesor de historia graduado en el 
IPA.
Actualmente vive en Salinas y le gus-
tan los deportes, especialmente el fut-
bol y el básquetbol. Militante del MPP, 
ha sido el Secretario General de la In-
tendencia de Canelones en los dos pe-
ríodos de gobierno frenteamplista en-
cabezado por Marcos Carámbula. A su 
vez fue su primer suplente, por lo que 
en varias oportunidades debió asumir 
la titularidad en el Ejecutivo Comunal. 
Por sus antecedentes puede decir con 
propiedad que sabe de lo habla cuan-
do se refiere a la intendencia de Cane-
lones. “Hay que ir sobre las soluciones 
de fondo y no sobre parches”, dijo 
Yamandú al momento de ser procla-
mado como candidato a intendente, 
dando una pauta del énfasis que pon-
drá en su gestión, de ser electo por la 
ciudadanía de Canelones.n

Edila: Alejandra Goinheix
Tiene 50 años, es divorciada y madre 
de dos hijas. Es Trabajadora Social, 
está cursando una especialización en 
Primera Infancia y para “desestresarse” 
es actriz. Su prioridad es la militancia 
social, pero en lo político integra el 
MPP hace 18 años. Participa en el Eje-
cutivo Departamental de Canelones 
de su organización. Actualmente es 
edila y se postula para repetir encabe-
zando la lista a la Junta canaria.n

de izquierda el rol del edil debe ir más allá de lo 
meramente institucional (respetando las com-
petencias del ejecutivo y de los municipios y sus 
consejos) desarrollando en el departamento el 
ámbito de diálogo y acercamiento con las cana-
rias y canarios para un gobierno en permanente 
diálogo con sus ciudadanos acercando una ins-
titución de puertas abiertas para lograr las solu-
ciones necesarias en un consenso social.

Entonces en mayo, los canarios votamos por 
el tercer gobierno departamental frenteamplista, 
por lo hecho y por lo que queda por hacerse, por 
todo lo que se ha conquistado y por tanto que 
vamos a lograr. Los canarios votamos por noso-
tros mismos, porque no queremos retroceder a 
tiempos de la corrupción y del acomodo. Porque 
queremos seguir avanzando, mirando al futuro y 
pensando en nuestros hijos. Porque queremos a 
nuestro departamento y a nuestro país.n
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El gobierno departamental es el “segundo nivel de 
gobierno”, una bisagra entre el gobierno nacional 
y los municipios. Que tiene mucho de lógico y tam-

bién de construcción histórica, lo que se refleja en toda 
la normativa —a veces contradictoria— que nos rige y 
rige las relaciones ente los niveles. Son solo parte de las 
tensiones entre continuidad y cambio que se dan en lo 
jurídico y en todos los demás planos (económico, social, 
cultural, etcétera).

El objetivo histórico del cambio requiere afinar e 
institucionalizar las funciones de planificación estraté-
gica y seguimiento permanente y ordenado de la arti-
culación nacional y regional. Así como el desarrollo del 
proceso de descentralización, tanto en los municipios 
como también en nuevos organismos, con funciones 
delegadas por el ejecutivo departamental. Funciones 
que podrán tener formas diversas según los contextos, 
ya que el desarrollo de la democracia requiere aten-
der la diversidad de la vida de nuestra gente en 
los territorios del departamento y a la posibili-
dad de innovación más allá de los escritorios.

Esto sería “ajustar la herramienta”. Este 
proceso para nuestro equipo tiene partes 
básicas, hacia lo interno y hacia la ciuda-
danía, porque gobernar con la gente es 
imprescindible, ya que nadie le regala 
la felicidad a nadie, y la construcción 
de la participación (o empoderamiento, 
como algunos floridenses gustan decir) 
para que sea real, debe tener reglas. 

Hacia adentro debe hacerse en diálogo con las y 
los trabajadores (con ADEOM como sindicato y con los 
trabajadores en su trabajo, cuidando de no confundir 
papeles y responsabilidades). 

Sabemos que las confianzas no se dan por genera-
ción espontánea, por lo que seremos pacientes sin ol-
vidar los objetivos generales y las metas concretas que 
tiene esta organización del trabajo llamada Gobierno 
Departamental de Florida.

La transformación democrática de la Sociedad y del 
Estado, es una responsabilidad nuestra como actores 
de primer nivel (no únicos) en el territorio de Florida. 

Para recorrer el largo camino hacia la pública felici-
dad necesitamos “afinar” esos instrumentos. 

Seguramente tendremos errores de 
los que aprenderemos y nos reafir-

maremos con nuestra gente, a per-
severar en su construcción.

Importa también y mucho 
el punto de partida, tanto en 
necesidades materiales de los 

floridenses como en aspira-
ciones de todo orden. Hemos 
agrupado este contenido 
bajo los siguientes títulos:

Construyendo 
“la pública felicidad” en Florida

Dra. Adriana Brescia 
Nacida en Florida, tiene 51 años, es casada y madre de dos niñas.
Es Doctora en Medicina de la UDELAR, egresada en 1991 y obtuvo su título 
de Ginecología en diciembre de 1996. 
Realizó un Posgrado en Gestión de Servicios de Salud (Facultad de Ciencias 
Económicas y Administración y Facultad de Medicina de la UDELAR), con 
formación en Alta Dirección en la Oficina Nacional de Servicio Civil.
Hizo un curso de especialización en Adolescencia y Educación Sexual.
Comenzó el ejercicio de su profesión en la Cooperativa Médica de Florida 
(COMEF), en el año 1991, primero como médico general, y desde 1996 hasta 
la fecha, como ginecóloga en dicha institución.
Desde 1992 hasta 1996, actuó como médico general de la Intendencia de 
Florida; y de ese último año hasta el 2009, como ginecóloga en servicios de 
salud de dicho gobierno departamental.
Asimismo, desde 1997 a 2005, se desempeñó como ginecóloga en el Hospi-
tal Departamental “Dr. Raúl Amorín Cal”. Entre 2000 y 2012 hizo lo propio en 
el Sanatorio Americano.
Integró la directiva del Sindicato Médico de Florida como Vicepresidenta en 
el año 2002.
Desde el 2005 a 2013, ocupó el cargo de Directora Departamental de Salud 
de Florida, y junto a su equipo de trabajo, alcanzó importantes logros en lo 
que hace a la aplicación de las políticas de salud en territorio; ejerciendo su 
cargo al frente de dicha dependencia ministerial.
Desde 2013 a la fecha es Sub Directora General de la Salud del Ministerio de 
Salud Pública.n

Gobernando con la gente

La Comunicación como derecho ciudadano.

Construyendo desarrollo humano integral 

Desarrollo social. Infraestructura para el desa-
rrollo humano integral. Ciudades autosustentables 
energéticamente. Desarrollo ambiental. Florida 
limpia y amigable con nuestro ambiente.

Compromiso con gestión de calidad 

 Recursos físicos. Recuperación y remodelación 
del patrimonio edilicio municipal en todo el depar-
tamento.

Florida amigable, segura, inclusiva

Tránsito y movilidad urbana y suburbana segu-
ra y ordenada. Espacios públicos seguros, de inclu-
sión social y convivencia, (ornato público, veredas 
y accesibilidad).

Cultura, Deporte y Recreación para todos y to-
das

 Florida joven (Semana Departamental de la Ju-
ventud), Deporte para todos y todas.

Con esto vamos al diálogo. El diálogo supone 
oírnos y comprendernos, lo que puede cambiar o 
sumar metas y descubrir dinero y recursos para al-
canzarlos. Y cómo repartir costos, beneficios y ta-
reas. n
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En mayo enfrentaremos el desafío de una elección 
que nos encuentra en inmejorables condiciones 
para ganar la Intendencia de Durazno.

En caso de ganar la elección, en primer lugar forma-
remos un equipo de gobierno que represente a la socie-
dad en su conjunto.

Buscaremos que los cargos de dirección y de confian-
za estén ocupados por las personas más idóneas para las 
tareas y responsabilidades que correspondan.

Entendemos necesario realizar una auditoría externa, 
para conocer la situación económica y de funcionamien-
to de la Intendencia, y de esa manera mejorar y hacer 
más eficiente el trabajo de la misma.

Prioridades
Llevaremos adelante un gobierno participativo, que 

una vez al año rendirá cuentas en los barrios, ciudades y 
localidades, en espacios públicos, abierto a los vecinos.

Nuestra gestión priorizará los aspectos sociales, cul-
turales y deportivos en el departamento. Trabajaremos 
en el desarrollo social y productivo; para esto la primera 
medida que vamos a tomar es crear el Departamento 
de Desarrollo Social y Productivo, con dos direcciones 
potentes, una en cada área, con un presupuesto acorde 
para ello.  

La cultura necesita espacios adecuados para desarro-
llarse, refaccionaremos el Teatro Español, para que Du-
razno vuelva a tener una sala que pueda recibir espec-
táculos relacionados con teatro, cine y artes populares, 
con un  espacio multicultural donde se puedan realizar 
diversas muestras y actividades artísticas.

En cuanto al deporte, como prioridad número uno 
tendremos la climatización de la piscina existente en el 
complejo deportivo de nuestra ciudad capital. No solo 
pensado en el desarrollo de la natación todo el año, sino 
un espacio adecuado para tratamientos relacionados 
con la salud.

Le daremos un gran impulso a las escuelas deporti-
vas existentes y fomentaremos el desarrollo de escuelas 
en nuevas disciplinas relacionadas a otros deportes.

Entendemos necesaria la descentralización de las es-
cuelas deportivas. 

Residuos, playa y calles
Un desafío de gestión importante que nos espera es 

la recolección de residuos y disposición final de los mis-
mos; para mejorar la recolección debemos aumentar el 
número de camiones recolectores, contenedores y la 
cantidad funcionarios que permita llevar a cabo la tarea. 
Para la disposición final de residuos buscaremos alter-
nativas para un mejor manejo de la planta de reciclaje y 
tratamiento de residuos sólidos.

Vemos necesario recuperar el Camping y playa El 
Sauzal, que además de ser un lugar muy significativo 
para los duraznenses, nos permite desarrollar el turismo 
en la ciudad. Buscaremos que sea un espacio con activi-
dades durante todo el año.

Es necesario, y deber de la administración, recuperar 
y mantener el estado de las calles en la ciudad capital y 
pueblos del departamento, con un control estricto de 
obras. 

La caminería rural tiene una gran importancia para 
el desarrollo productivo de nuestro departamento. Para 
ello pensamos aumentar el presupuesto departamental 
para la misma, formar funcionarios para el manejo de 
maquinaria vial y exploraremos la posibilidad de que 
vuelvan los equipos de caminería rural. n

Nuestro compromiso 
por Durazno

Martín Tierno
Actualmente es diputado por el De-
partamento de Durazno, y candidato 
a la Intendencia por el Espacio 609 - 
Frente Amplio.
Tiene 46 años y es padre de tres hijos 
varones y una niña.
Fue funcionario de ANTEL, donde de-
sarrolló una vasta actividad sindical. 
Integró la Directiva de SUTEL y la Mesa 
Representativa del PIT-CNT.
Se incorpora activamente a la militan-
cia del MPP en el año 2001.
Se desempeñó como Edil Departa-
mental en el período 2005-2010, en 
el 2009 fue electo Diputado, cargo 
que desempeña hasta el día de hoy, 
habiendo sido reelecto el pasado 26 
de octubre de 2014. En el Parlamento 
presidió la Comisión de Legislación del 
Trabajo y fue coordinador de la banca-
da del Espacio 609 en 2013.
En el 2010 Martín fue uno de los can-
didatos a la Intendencia, hoy los com-
pañeros le renuevan la confianza para 
aspirar a la jefatura comunal. Al igual 
que en 2010 Martín se presenta apo-
yado por un número importante de 
sectores: 1001, 711, 77, 99738 y 609.n

Edil: Wilson Barite
Es obrero metalúrgico, oriundo del ba-
rrio La Bolsa de Durazno, tiene 45 años 
y es padre de cuatro hijos.
Fue edil suplente de la lista 609 en el 
período 2005-2010 y titular entre los 
años 2010-2015, desempeñándose 
como coordinador de bancada. Fue-
ron su preocupación los temas que in-
volucran a los trabajadores, a lo social 
y al medio ambiente.
Encabeza nuevamente la lista 609 en 
Durazno junto a los compañeros Lau-
ra Baldenegro, Carlos Luzardo y Oscar 
Amarillo entre otros.n
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Concebimos la política como la posibilidad de hacer cosas 
por y con las personas, mejorar su calidad y condiciones 
de vida, esa es la premisa fundamental. ¿Cuál será el rol 

de nuestra administración entonces? Una administración, so-
bria, transparente, participativa, prolija y ordenada; priorizan-
do pero sin descuidar aquellas menos urgentes. 

La gestión debe ser un todo y no una suma de “chacritas 
de poder”. Por tanto no vacilaremos en golpear todas las puer-
tas para atraer inversiones que generen primero empleos para 
todos, especialmente para mujeres y jóvenes, pero también 
oportunidades para aquellos que quieran realizar un empren-
dimiento personal o familiar. 

Se generarán polos de desarrollo en localidades como Is-
mael Cortinas y otras zonas del Departamento tratando de 
que las oportunidades lleguen a aquellos que quieran traba-
jar. Se observará también la correcta ejecución de los fondos 
nacionales aplicados a políticas locales, recordemos que dos 
terceras partes del presupuesto depende de partidas naciona-
les, ejecutarlos todos y ejecutarlos bien es seguir un proyecto 
nacional que fue mayoritariamente aceptado y votado por la 
ciudadanía. 

Promoveremos el desarrollo, desde lo macro hasta lo mi-
cro, por ejemplo con exoneraciones para la instalación de em-
prendimientos y por qué no, la posibilidad de exonerar con-
tribución inmobiliaria a aquellas familias que promuevan la 
huerta familiar como un recurso sustentable para consumir su 
propia producción e incluso comercializar en el barrio los exce-
dentes de la misma. Esto es concebir como un todo la gestión 
dando oportunidades y generando una nueva cultura en este 
caso alimentaria y ecológica tan importante para el desarrollo 
de nuestros niños y de nuestra comunidad.

Del mismo modo, cuando hablamos de seguridad, no es 
solo que no te roben la ropa de la cuerda, también es ilumi-
nación, calles y caminos transitables, que se cumplan las nor-
mas de tránsito que son un compendio de normas de sentido 
común para evitar siniestros. En esto seremos inflexibles: no 
más accidentes de tránsito evitables. Esto implicará un reor-
denamiento del tránsito y hasta del flechado de calles descon-
gestionando el centro de Trinidad y apoyando así también al 
comercio local instalado. 

Trabajaremos por espectáculos y deporte para todos, con 
políticas para la tercera edad, la niñez y la familia en los espa-
cios públicos. En ese marco también proponemos la descen-
tralización de los barrios y los pueblos, asignando a las comi-
siones de barrio -mediante un presupuesto participativo- los 
funcionarios necesarios para cada uno, que ejecuten tareas de 
limpieza y seguridad (por ejemplo un sereno de la zona cada 
noche por barrio). 

En materia de viviendas, crear una cartera de tierras para 
la construcción de viviendas dignas enmarcadas en un orde-
namiento territorial, concibiendo las urbanizaciones nuevas 
dentro del mismo. 

En cuanto a la Cultura, fomentaremos desde la Intenden-
cia la idea de que el bienestar personal sea parte integral del 
bienestar general, eso incluye el fomento de las artes revalori-
zando lo que ya tenemos y proyectando por ejemplo la músi-
ca, la sana recreación, el deporte para todos, la convivencia, la 
solidaridad, la buena vecindad.

Será una Intendencia de puertas abiertas a la gente y con 
funcionarios dispuestos a buscar la mejor solución en cada 
caso, con políticas claras y transparentes para todos, sin ami-
guismos pero de cara a todos y cada uno.

En suma, crear una nueva cultura de gobierno donde pro-
yectar las políticas públicas y fomentar los emprendimientos 
privados generadores de empleo, un departamento amigable 
con el medio ambiente, donde resulte atractivo vivir y formar 
una familia, con servicios adecuados para todos y pensado un 
Flores 20 años hacia adelante, es decir toda una generación 
donde la gente que es único objetivo de nuestros esfuerzos se 
sienta orgullosa.n

Flores mirando al futuro

Ana María Calzada
Nuestra candidata a la intendencia de 
Flores y primera edila, es divorciada, 
de 41 años de edad y reside en la capi-
tal departamental.
Es Asistente de Dirección de Centros 
MEC. Región Suroeste, trabajando en 
los departamentos de Flores, San José, 
Soriano y Colonia.
También es coordinadora del progra-
ma Impulsa: INJU- MIDES y tallerista en 
DDHH Y Convivencia. 
Es edila departamental.
Ofreció conferencias en Lima, Perú; 
Puerto Iguazú y Mendoza, Argenti-
na sobre Políticas Públicas, Inclusión 
Digital, Ley de Acciones Afirmativas, 
DDHH.
Es licenciada en historia (de la Facultad 
de humanidades); se ha formado en el 
CLAEH. Facultad de la Cultura. Gestión 
cultural. Curso gestión cultural: ten-
dencias, indicadores, incentivos, pro-
yectos.
Publicaciones: “Todo por un retrato”. 
Primer premio del concurso sobre el 
150 aniversario del fallecimiento de 
Artigas.
“Una experiencia de educación en 
Derechos humanos en Uruguay. 2008-
2009.” UNESCO- OPP- MEC-UNIDOS EN 
LA ACCION.n
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Programa Departamental del FA Capitalino
La dimensión metropolitana
“… El Programa Agenda Metropolitana -fruto de un acuerdo entre las 

Intendencias de Montevideo, Canelones y San José y el Poder Ejecutivo 
resultó un valioso antecedente que permitió avanzar hacia una estrategia 
de transformación articulada de territorios sujetos a Gobiernos Departa-
mentales autónomos. En este camino, fue un paso trascendente la apro-
bación conjunta de las Estrategias Regionales Metropolitanas en el año 
2011; en el marco de la Ley Nº 18.308.

El alcance de este Acuerdo abarcó aspectos tales como objetivos re-
gionales de mediano y largo plazo para el ordenamiento territorial y de-
sarrollo sostenible; lineamientos de estrategia territorial contemplando 
la acción coordinada del Gobierno Nacional, los Gobiernos Departamen-
tales y los actores privados; la planificación de servicios e infraestructuras 
territoriales y propuestas de desarrollo regional y fortalecimiento insti-
tucional.

En el periodo 2015-2020 proponemos la profundización de este pro-
ceso en el marco de los acuerdos previos, de modo de abarcar los si-
guientes aspectos; considerados estratégicos para la sustentabilidad del 
territorio metropolitano:

Un sistema de transporte público metropolitano, de carácter integral 
y multimodal, que facilite la accesibilidad e integración socio-territorial.

La definición de una red vial jerarquizada para el Transporte de Car-
gas, vinculante entre las rutas nacionales y los principales nodos y equi-
pamientos.

Un sistema de tratamiento, valorización y/o disposición final de los 
residuos sólidos urbanos.

Gestión integrada del borde costero y de las cuencas hidrográficas.
Localización concertada de equipamientos productivos -agropecua-

rios, industriales, logísticos y turísticos-, en condiciones de compatibili-
dad con los otros usos del territorio.

Política energética común, orientada a la promoción de la eficiencia 
energética y al empleo de energías limpias.

Protocolos y procedimientos comunes para la evaluación de proyec-
tos y programas de iniciativa pública o privada, con impacto en el área 
metropolitana”.

La dimensión nacional: la Capitalidad
“… El reconocimiento de que la capital nacional es una entidad física 

y funcional singular y de particular relevancia y que el mantenimiento de 
sus servicios, valores y funciones de representatividad es responsabili-
dad compartida entre el Estado Nacional y el Gobierno de la capital es el 
primer paso para plantear soluciones acordes e innovadoras en materia 
institucional.

Desde la perspectiva nacional, las políticas y acciones a implementar 
en Montevideo resultan estratégicas para el éxito del proyecto país.

Desde la perspectiva departamental, es condición necesaria que los 
costos asociados a la prevención, anticipación y mitigación de los efectos 
no deseables de esas políticas en la calidad de vida de los montevidea-
nos integren el análisis costo-beneficio de estas iniciativas. Para ello se 
requiere concurrencia de objetivos, conjunción de voluntades y cons-
trucción de políticas de Estado.

Ese es el camino que pretendemos recorrer y en ese sentido propo-
nemos la creación de espacios interinstitucionales de coordinación y ar-
bitraje, que permitan superar las barreras de la sectorialidad y comparti-
mentación de competencias y que, al mismo tiempo, permitan avanzar 
hacia un reconocimiento formal y presupuestal de lo que representa el 
estatuto de capitalidad. En particular propiciaremos la suscripción de 
acuerdos de cogestión y cofinanciamiento nacional -departamental y/o 
nacional- metropolitano en las siguientes áreas:
è Desarrollo productivo (Parques Industriales, Agroalimentarios, Lo-

gísticos y Tecnológicos; producción rural).
è Infraestructuras y redes de interconexión (viales; ferroviarias y di-

gitales).
è Sistema de Transporte Público
è Política energética
è Promoción cultural, desarrollo turístico y protección patrimonial.
Otro aspecto de fuerte impacto en la vida de los montevideanos y en 

la sustentabilidad económico-financiera del gobierno de la ciudad que 
hace al relacionamiento nacional-departamental refiere a competencias 
de titularidad estatal en ámbitos relevantes de la gestión, en manos del 
Gobierno Departamental…”n
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Los cambios sociales y políticos en el Uruguay de hoy 
comenzaron en Montevideo, allá por 1990, cuando el 
Frente Amplio llegó al gobierno departamental. Desde 

entonces la corruptela y el clientelismo pasaron a ser cosas 
del pasado. Las hormigas dejaron de llevarse por toneladas 
los alimentos para planes sociales y los nuevos funcionarios 
municipales solo entraron por concurso o por sorteo.

Los criterios para planificar las obras cambiaron radical-
mente desde que Tabaré Vázquez dijera que “entre tapar un 
pozo y un litro de leche para un niño, no tengo dudas, un litro 
de leche”. Fue el punto de arranque de una visión más hu-
mana de la política y sin olvidar —a la hora de invertir— los 
barrios pitucos, se empezó a priorizar la urbanización de los 
barrios pobres. El saneamiento (que aunque no se vea es fun-
damental), las garitas de ómnibus y el alargue de líneas; pavi-
mentación de calles y regularización de cantegriles llevando 
los servicios donde no llegaban.

También la descentralización, que ahora descubren los 
partidos tradicionales, comenzó por la administración fren-
teamplista en el gobierno montevideano. La intervención 
popular en la elaboración de cada Presupuesto Participativo, 
que tantas obras ha concretado en los barrios, son un ejem-
plo de cosas positivas que hay que profundizar y multiplicar.

Hoy Montevideo es una ciudad hermosa para disfrutar y 
su área rural está siendo desarrollada con planes productivos 
que apuntalan lo que ya existía y promueven productos no 
tradicionales, como cría de cabras y elaboración de derivados 
de sus lácteos.

Por todo eso y mucho más que se ha hecho y por todo 
lo que hay que hacer, el Frente Amplio conquistará el sexto 
gobierno en la capital con cualquiera de los tres candidatos 

Montevideo: contigo la ciudad avanza
Lucía Topolansky
Es montevideana y en su juventud fue 
estudiante de Arquitectura, carrera 
universitaria que no concluyó al priori-
zar la actividad militante en una época 
de luchas decisivas para el futuro de 
Uruguay, a fines de los años ‘60.
Su interés y pasión por los temas re-
lacionados a la arquitectura y el urba-
nismo han sido constantes en su vida. 
Con ellos volvió a involucrarse desde 
los ‘90 a partir de su elección como 
edila de la Junta Departamental de 
Montevideo, donde estudió y analizó 
diferentes proyectos e iniciativas en 
las comisiones de asuntos vinculados a 
vivienda e infraestructura, entre otros.
Su trabajo en el órgano deliberativo 
departamental y, desde el año 2000, 
su labor parlamentaria en la Cámara 
de Representantes y el Senado amplia-
ron y profundizaron su conocimiento 
y dominio de temas departamentales 
y otros de alcance nacional, como los 
debates presupuestales y las políticas 
nacionales de vivienda.
Su perfil cordial y dialoguista así como 
su afición al estudio facilitaron su de-
sarrollo como articuladora e interlo-
cutora política de primer orden, tanto 
en filas del Frente Amplio (FA) como 
en las relaciones con las otras fuerzas 
partidarias y el arco de organizaciones 
sociales de todo el país.
Su vasta experiencia política a nivel 
partidario e institucional, desde el Mo-
vimiento de Participación Popular y el 
FA hasta la Junta Departamental y el 
Poder Legislativo, siempre encontró a 
Lucía recorriendo calles, barrios y loca-
lidades para interiorizarse de las situa-
ciones sobre el terreno y en estrecho 
contacto con la gente.
Sus diversos orígenes familiares, crio-
llos por el lado materno e inmigrantes 
por el paterno, reflejan a Lucía como 
un símbolo social del Uruguay inte-
grador y plural del siglo XX, que en los 
años ‘60 entrara en una aguda crisis de 
graves consecuencias extendidas has-
ta la llegada del FA al gobierno nacio-
nal, en marzo de 2005.
Su opción por los más postergados de 
la sociedad, su vocación política trans-
formadora y su sensibilidad cultural 
por el patrimonio público no son ele-
mentos ajenos a su designación como 
candidata a dirigir la Intendencia hacia 
otra etapa de nuevos cambios para un 
departamento, como Montevideo, de 
importancia capital para el país y la 
región. 
El abanico de sectores frenteamplistas 
que respaldan su candidatura expresa 
el respeto, la simpatía y la confianza en 
su capacidad de acción y liderazgo..n

Edil: Martín Nessi 
Tiene 33 años, es fotógrafo de profe-
sión, vive en pareja pero aún no tiene 
descendencia. Milita en la agrupación 
Malvín del MPP desde el año 1998. In-
tegra la Dirección Nacional y el Ejecuti-
vo de Montevideo de su organización 
política.n

con los que se presenta. Nuestra candidata, Lucía Topolansky 
tiene en mente multiplicar las plazas de convivencia, como la 
Líber Seregni; extender la Rambla hacia el oeste, conectando 
por la costa con esos barrios populares; recuperar el Centro; 
continuar regularizando las áreas periféricas y llevar el sanea-
miento al 100 por ciento de los hogares. Con una visión me-
tropolitana, Lucía se propone mejorar el transporte, reducir 
la contaminación sonora y cuidar la calidad del aire para no 
terminar con tapabocas; construir un parque eólico, mejorar 
la iluminación y apostar por los semáforos inteligentes.n
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Lo primero que establecimos es transitar 
la campaña en un profundo e intenso 
trabajo de unidad con los otros dos can-

didatos frenteamplistas que nos acompañan. 
Concibiendo la unidad como una dimensión 
aún sin explotar totalmente y que conlleva 
una perspectiva política por sí misma si la 
conducimos correctamente.

Lo segundo es el respeto al adversario por-
que es respetar a parte del pueblo que lo vota, 
construyendo con paciencia el perfil de con-
cientización que buscamos.

Esto no implica ignorar los errores, las ma-
las prácticas, las agresiones desmedidas a la 
ética y a la moral pública. En particular con lo 
público y notorio que ha estado ocurriendo 
en el último gobierno departamental del Par-
tido Nacional.

Otro hecho a destacar es que el Frente en 
su conjunto ha elaborado su programa con 
una gran participación ciudadana, realizando 
cabildos temáticos en la ciudad y en cada uno 
de los municipios. Compartimos entonces al-
gunas de las ideas programáticas que no de-
ben ser otras que las que se recogen de nues-
tro pueblo democráticamente.

Principios Orientadores, 
Lineamientos programáticos 
y Propuestas

La propuesta del Frente Amplio debe ser su-
ficientemente potente, atractiva, amplia y que 
transite los valores de nuestra fuerza política. De 
aquí surge el compromiso de los tres candidatos 
a cumplir los principios orientadores de la ges-
tión departamental frenteamplista.

Claramente los roles tradicionales de los 
municipios no alcanzan para abordar la proble-
mática de sus comunidades en la actualidad. Es 
imprescindible asumir nuevos roles y esto impli-
ca entre otras cosas promover y avanzar en los 
procesos de descentralización. Tanto desde lo 
nacional hacia el departamento como dentro del 
mismo. 

Y por último, pero primero en importancia, 
una activa participación ciudadana. En forma 
simultánea se deberán encarar las necesidades 
más urgentes de la población en las áreas tradi-
cionales. 

En las múltiples barriadas realizadas con los 
vecinos detectamos una grave situación en ca-
lles, tránsito, saneamiento, vivienda, iluminación 
ya que han sido las más postergadas y hoy afec-
tan directamente al bienestar social. 

En resumen las líneas programáticas plantea-
das en acuerdo frenteamplista son:

Paysandú TERRITORIO para la CONVIVENCIA 
(Ordenamiento Territorial, calles y caminería, es-
pacios públicos, limpieza, iluminación, tránsito, 
vivienda).

Paysandú de la AMPLIACIÓN DE DERECHOS 
(Coordinación Institucional, salud, educación fí-
sica, deporte y recreación comunitaria, cultura, 
educación, género, juventud, adulto mayor, dis-
capacidad)

Paysandú PRODUCTIVO (Agro Industria y De-
sarrollo Rural Sustentable. Desarrollo Logístico, 
Turismo, Innovación y Conocimiento, Respeto al 
medioambiente)

Unidad para recuperar Paysandú
Fortalecimiento institucional 

y coordinación con el gobierno 
nacional

• Un aspecto prioritario es organizar la In-
tendencia para que pueda cumplir con el ciuda-
dano en forma eficaz, eficiente, transparente y 
organizada. Es necesario realizar una estructura 
con visión de procesos, con un estricto control 
basado en las tecnologías de la información, 
rescatando los talentos humanos, capacitan-
do, racionalizando recursos e instalando la vo-
cación del funcionario como servidor público. 
Igualmente importante es la administración de 
los recursos materiales, generando un sistema 

global de compras confiable y un cuidado me-
ticuloso de los dineros públicos a administrar.

Otra función clave es la articulación interins-
titucional en los procesos de intervención que 
apuntale a los que hasta ahora han sido exclui-
dos.

Finalmente en referencia al relacionamien-
to con el gobierno nacional, nos proponemos 
ser sus facilitadores en nuestro territorio. Coor-
dinando activamente para acercarlo a nuestra 
población. 

Pero por sobre todas las cosas dejaremos 
claro que seremos pertinaces demandantes 
para garantizar la aplicación de las políticas na-
cionales en nuestro querido Paysandú. n

Juan José Domínguez
Fue fundador en su juventud del FIDEL 
en Paysandú y militante junto a Raúl 
Sendic, del MLN (Tupamaros) en los 
años ’60 y ’70.
De oficio peluquero, fue preso políti-
co hasta el fin de la dictadura y uno de 
los fundadores del MPP en 1989. Elec-
to Diputado Nacional para el período 
2000 – 2005 y reelecto para el siguien-
te período. Fue diputado del Parla-
mento del MERCOSUR (2005 – 2010) 
y presidente del mismo (2008 – 2009).
En mayo de 2010 fue designado por el 
Poder Ejecutivo, Vicepresidente de la 
Administración Nacional de Puertos. 
Renuncia al cargo en mayo de 2014 
para poder presentarse a candidato 
por la Intendencia de Paysandú.n

Edil: Enrique Avellanal 
Es vicepresidente del Frente Amplio 
de Paysandú, integrante de la Direc-
ción Departamental del MPP. Fue se-
cretario de la diputación de Juan José 
Domínguez (periodo 2007 al 2010), 
secretario de la diputación de Gustavo 
Rombys (2010-2015), es integrante del 
Fondo Raúl Sendic. Lo votamos en la 
lista 609, para edil departamental.n
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En primer lugar, debemos decir que no contamos con 
la información oficial de la situación financiera de la 
Intendencia. La actual administración se niega a dar 

tal información. Pero los indicios muestran una grave si-
tuación que alarma.

Cuando vamos a una empresa de las que trabajan 
para la Intendencia (estación de servicio, ferretería, are-
nera, taller de mantenimiento de automotores u ómni-
bus), nos enteramos que les deben por sus servicios, y 
no moneditas. Que por esa razón le han cortado masiva-
mente el crédito a la comuna.

Constatamos que la caminería rural hace más de 3 
años que no tiene mantenimiento, provocando pérdidas 
importantes en uno de los pulmones económicos de la 
producción salteña: la hortifruticultura.

Cualquiera puede ver el lamentable estado de las ca-
lles de la ciudad de Salto.

Sabemos que no hay repuestos para los ómnibus 
del transporte urbano, ni dinero para pagar su manteni-
miento. 

Todo lo que se debita administrativamente de los 
sueldos de los funcionarios, se lo apropia la intendencia. 
Dejando a las mujeres sin las retenciones judiciales, que-
dando los funcionarios como deudores de los bancos, de 
las cooperativas de consumo y como deudores sin poder 
acceder a préstamos.  

Constatamos que se deben salarios vacacionales y se 
paga fuera de fecha los sueldos. 

Que siguen entrando a dedo funcionarios, sin otra ra-
zón, a nuestro juicio, que comprar militancia y en caso de 
perder en mayo, dejar un grave problema al futuro go-
bierno. El rubro cero (sueldos) hoy se lleva más del 83% 
del presupuesto.

Hemos accedido a la larga lista de compensaciones 
especiales otorgadas este mes.

Cualquiera sospecharía para cuál tarea y para qué 
fines se dan compensaciones especiales por encima de 
sueldos a algunos funcionarios. Estamos en plena cam-
paña electoral y el gobierno departamental no regula-
riza los pagos y deja así a los funcionarios en general sin 
dinero.

Con este estado de situación, recientemente, con 16 
votos del Partido Colorado se aprobó la venta de la carte-
ra de deudores a privados provocando una situación de 
alarma en toda la población.

La movilización de los funcionarios de la intendencia 
viene creciendo en forma importante, llegando a ocupar 
la misma.

Suponemos entonces que la debacle del gobierno 
del Partido Colorado es mucho mayor de lo que se sabe.

Nos gustaría explayarnos sobre como pensamos en-
frentar la tarea de reconstrucción, en caso de desempe-
ñar la titularidad de la Intendencia en nuestro Departa-
mento.

Solo diremos algunos conceptos a modo de titular, y 
que contienen caminos a seguir:

Austeridad. El compromiso ya hecho el cuatro de fe-
brero con las organizaciones sociales, de construir jun-
tos. Respaldar toda decisión de importancia en el Plena-
rio Departamental del Frente Amplio. 

Democratizar la acción de Gobierno. Transparencia, 
auditorías externas al tomar el Gobierno, a mitad del pe-
ríodo y al final del mismo.

Con la certeza de que, para enfrentar la difícil situa-
ción inicial, así como para los avances y logros que ven-
drán, debe ganar el FA en nuestro departamento, pero 
solo lo haremos si cada uno de los salteños asumimos el 
compromiso de participar.n

Somos Frente Amplio, 
somos el rumbo en Salto

Ramón Soto
Nuestro candidato a la Intendencia 
salteña es casado, tiene 51 años y vive 
en el Km 80 de la Ruta 31.
Es Doctor en Medicina, graduado de la 
UDELAR en 1989. Hizo el Post Grado en 
Medicina Familiar y Comunitaria de la 
facultad médica de la UDELAR, egresa-
do en 2004.
Radicado en Valentín en junio de 1989 
trabajó honorariamente en la policlí-
nica del lugar hasta que en marzo del 
siguiente año lo designan Técnico II 
para cumplir funciones en la misma. 
Hasta el momento se desempeña en 
el cargo.
Desde 1993 visita periódicamente los 
pueblos y localidades departamen-
tales, realizando su trabajo de forma 
honoraria.
Integra la FFSP (Federación de Funcio-
narios de Salud Pública), la Comisión 
directiva del SMS (Sindicato Médico 
de Salto) y es socio fundador y actual 
presidente de la SOMURUY (Sociedad 
de Medicina Rural del Uruguay).n
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Por los cambios en Tacuarembó

Edgardo Rodríguez
Es tacuaremboense de 53 años, fren-
teamplista y emepepista. Fue peón 
en la construcción, panadero, obrero 
frigorífico y empleado de tienda. Supo 
ser tambero y educador del INAU, has-
ta que fue electo edil por el MPP a la 
Junta Departamental de Tacuarembó.
Luego fue electo por tres veces conse-
cutivas, diputado por su departamen-
to. Ahora se postula para encabezar el 
gobierno departamental en la tierra 
que lo vio nacer.n

Si la ciudadanía de Tacuarembó le da un voto 
de confianza al Frente Amplio ¿cómo encarar 
el gobierno en un departamento que tiene los 

peores índices de necesidades básicas sin satisfacer 
de personas y de familias? ¿Cómo hacerlo si tene-
mos un 22% de jóvenes que no estudian ni traba-
jan? ¿Cómo encarar la imprescindible necesidad de 
expandir la capacitación y la presencia de la UTU 
en todo el territorio? ¿Cómo puede ser el gobierno 
departamental del Frente, si tenemos más asenta-
mientos que los que teníamos hace 10 o 15 años?

La respuesta es: coordinación,  complementa-
ción, articulación con las políticas nacionales del 
Frente y con todas las instituciones públicas y priva-
das que trabajan para dar soluciones a problemáti-
cas muy fuertes que están presentes en Tacuarembó 
y en nuestra región norte.

Al mismo tiempo, el gobierno departamental 
frenteamplista, será un gobierno de puertas abier-
tas a la gente y principalmente a las organizaciones 
de nuestra sociedad. Seremos participativos porque 
la participación es una herramienta para construir 
el desarrollo departamental. Y terminaremos con el 
amiguismo, con el acomodo, con la pequeña cúpula 
que se ha encaramado en el poder departamental 
y hace que todo tenga que pasar por la adhesión 
sectorial y por su propio interés personal. La misma 
que dicta que si no colocas el cartel, si no vas al club 
del Intendente, ya no serás tratado igual. Serás mar-
ginado. Y esto a todo nivel.

Hacer lo que hay que hacer
¡Si habrá para hacer en el departamento! Pero no 

crean que todo es malo. Hay cosas muy lindas en 
mi departamento. Hay realizaciones muy positivas 
y que seguiremos promoviendo. Por ejemplo, ahora 
funciona el transporte colectivo urbano en la ciudad 
de Tacuarembó. Eso está bueno. Y es de las cosas 
que hay que mantener y seguir mejorando. 

Así que la tarea irá por el lado de mantener todo 
lo bueno, pero meterle mano a las carencias, que 
son menos publicitadas pero que existen y son ver-
daderamente graves porque afectan a la vida de la 
gente.

Me refiero a la vivienda;  a promover el desarrollo 
productivo y el empleo;  a promover la cultura con 
un concepto amplio, popular y masivo para que to-
dos participen de la misma; tenemos que promover 
el acceso de todos a la actividad deportiva; hay que 
mejorar la caminería rural y fortalecer la unidad pro-
ductiva en la campaña.

Si me preguntan qué medidas pensamos tomar 
para atacar las problemáticas que mencionamos, 
decimos que habrá un gran trabajo de equipo, con 
gente técnica e idónea, gente que tiene la camise-
ta puesta y la cabeza clara para planificar y ejecu-
tar políticas que den respuesta a los problemas del 
departamento. Hay que ordenar, inmediatamente 
una cartera de tierras para los planes sociales y las 
cooperativas de vivienda; hay que llevar alumbrado 
y mejorar las calles en los barrios; hay que poner en 
marcha el Parque Industrial e  instalar el Mercado 
Agrícola. Ir cambiando el sistema de disposición de 
residuos y eliminar el pésimo sistema que tenemos. 
Hay que llevar salud, educación y capacitación a los 
lugares más apartados, y esto lo haremos junto a las 
instituciones que trabajan en estas áreas, la Inten-
dencia como socia.

Recursos hay. Los hay a nivel nacional. Más de 
la mitad de los recursos provienen del gobierno 
nacional. Y la Intendencia tiene recursos porque el 
gobierno nacional le sacó de arriba la deuda que 

tenía con UTE y por el SUCIVE le ingresa 
dinero todos los días. Es cuestión de uti-
lizar bien esos recursos. Maximizarlos. No 
gastar plata en vano. No despilfarrar. Se-
guramente de la auditoría que haremos, 
podremos detectar qué gastos se deben 
mantener y fortalecer y qué gastos se han 
hecho que no corresponden.

En resumen, decimos: DALE UNA 
OPORTUNIDAD AL CAMBIO.n
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En Rocha, el éxito del Frente Amplio 
en diez años de gobierno es ha-
ber construido certezas. Gobernó 

apegado aL programa de la fuerza políti-
ca y supo actuar con criterio inclusivo. El 
mantenimiento de la unidad de acción en 
el gobierno ha sido nuestra principal forta-
leza. Actualmente, también, nuestro primer 
desafío.

Es público y conocido por todo Uru-
guay lo que ha hecho el FA en la gestión del 
departamento de Rocha, hay un antes y un 
después del Frente Amplio. En ese sentido 
uno de los principales objetivos es transmi-
tir nuestros desafíos para los próximos cin-
co años, entendemos que hay una mayoría 
convencida de que el Frente Amplio marcó 
el rumbo y que no se puede jugar al azar 
con el destino de los rochenses.

Continuar lo hecho
Desde la confirmación de nuestra can-

didatura y sus posteriores apoyos secto-
riales, acentuamos el vínculo con los com-
pañeros que han estado trabajando en la 
construcción de las líneas programáticas 
en los últimos años. 

A partir de la experiencia de la gestión 
tenemos definidos varios aspectos en los 
que avanzar lo iniciado por el gobierno que 
encabeza Artigas Barrios.

Es así que ya hemos avanzado en definir 
anuncios concretos en cuanto a las necesi-
dades básicas de la Intendencia, y hemos 
asumido compromisos en relación a seguir 
avanzando en materia de estructura: cami-
nería rural (básicamente mantenimiento), 

asfaltado, bituminización, cordón cuneta y 
alumbrado público. 

Acompañaremos los avances de ma-
nejo de residuos que se han procesado 
en todo el departamento de Rocha y que 
han significado pasos importantes en la 
búsqueda de ciudades más limpias y más 
amables.

Seguiremos trabajando en la recupera-
ción de espacios públicos en todo el terri-
torio rochense como una forma de hacer 
de los espacios “de todos”, lugares que ge-
neren placer al visitarlos, conocerlos y estar 
en ellos.

Descentralización 
y programa único
Profundizaremos las primeras líneas de 

descentralización iniciadas en este quin-
quenio a partir de la instrumentación del 
tercer nivel de gobierno: las alcaldías.

Estas grandes líneas de compromiso 
están reflejadas en el programa único de 
gobierno del FA, y representa la profundi-
zación de la razón fundamental que explica 
por qué y para qué llegó esta fuerza política 
al gobierno.

Es por ello que en estos días, estamos 
redoblando esfuerzos para estar con todas 
y todos en cada localidad y en cada barrio; 
así como en toda zona rural del territorio 
rochense. Con la intención de contagiar y 
defender la alegría. Así nos encaminamos a 
mayo, seguros de que nuestro pueblo de-
fenderá los logros y seguirá apostando por 
las certezas que -entre todos- hemos sabi-
do construir. n

En Rocha juntos por tercera vez

Aníbal Pereyra Huelmo
Es rochense de toda la vida, cuenta 48 
años, es casado y tiene 3 hijos.
Integra el Movimiento de Participación 
Popular desde su fundación (1989) y 
milita en el Frente Amplio desde 1984.
Su oficio es carpintero, desde que es-
tudió en los Talleres Don Bosco.
En 1994 fue delegado de las bases de 
Rocha al Plenario Nacional del FA.
En el año 2000 es electo edil departa-
mental del FA por la lista 609.
En 2004 es diputado, manteniendo la 
banca en las elecciones nacionales de 
2009 y 2014, ocupando una de las dos 
bancas de Representantes por Rocha. 
Fue coordinador de la bancada de 
diputados del FA en varias oportuni-
dades en la anualidad febrero 20014/
febrero 2015 fue Presidente de la Cá-
mara de Representantes.
Es candidato a la Intendencia de Rocha 
apoyado por el Espacio 609, Partido 
Socialista, Partido Comunista, Partido 
por la Victoria del Pueblo, Agrupa-
ción Rochenses Unidos y Vertiente 
Artiguista.n

Edil: Mauro Mego 
Es rochense, joven profesor de historia, 
soltero, de 29 años de edad. Se integró 
al MPP en el año 2004. Fue electo edil 
por su departamento en el 2010. Fue 
Presidente de la Junta y coordinador 
de bancada del FA; integra el Ejecutivo 
Departamental del MPP y la Mesa Po-
lítica Departamental del FA. Encabe-
za la lista de ediles de nuestro grupo 
político.n
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Edila por Río Negro
Antonella Sburlati

Es una mujer joven, con rebeldía e 
ideas. Oriunda de Fray Bentos, de fa-
milia de intelectuales del PN, jefa de 
hogar con dos hijos estudiantes ado-
lescentes.
Maneja medios y herramientas infor-
máticas, desempeñó trabajo social y 
militante los últimos cinco años en la 
Secretaría de la Diputada del FA por 
Río Negro Graciela Chela Cáceres. 
Conoce problemáticas, referentes y 
organizaciones sociales en el depar-
tamento y alcanzó un desarrollo polí-
tico notable, lo que la promueve a esta 
postulación como figura primordial 
de recambio y crecimiento de nuestra 
fuerza política.n

Edil por Colonia: 
Marcel Bonnet
En el Departamento de Colonia, quien 
encabezará las listas 1609 y 2609 con 
los candidatos a Intendentes Jorge 
Mota y Darío Brugman, respectiva-
mente es el compañero: Marcel Bon-
net. 
Casado, 2 hijas, 47 años, reconocido 
militante del Frente Amplio, trabaja 
como Constructor y actualmente se 
desempeña como Edil departamental. 
Ha trabajado intensamente en temas 
que atañen a la problemática no solo 
local  sino nacional, por ejemplo, la Es-
collera de Cufré, entre otros.
Su vasta experiencia y compromiso en 
la representación de los ciudadanos 
del departamento, ha hecho que se lo 
respalde nuevamente para tan impor-
tante tarea.n

En el Departamento de Cerro Largo, vo-
tamos en la lista 609 a Alfredo Fratti a la 
Intendencia y a Dardo Pérez a la Junta 
Departamental.n

Juntos por 
Cerro Largo

Departamento Lista Intendente Edil

Colonia 1609 Jorge Mota Marcel Bonnet

Colonia 2609 Darío Brugman Marcel Bonnet

Lavalleja 609 Daniel Ximénez Mauro Alvarez

Maldonado 609 Darío Pérez Eduardo Antonini

San José 609 Walter Olivera Germán González

Soriano 1609 Fernando Cabezudo Nerina Bionda

Soriano 609 Jorge Cardona Nerina Bionda

Rivera 609 Fabián Fontoura Gabriel Morales

Río Negro 609 Oscar Terzagui Antonella Sburlati

Treinta y Tres 609 Mario Motta Pablo Cohelo

En los siguientes Departamentos apoyamos:

FrattiIntendente
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Nuestros alcaldes en Paysandú

Alcalde de Lorenzo Geyres: Carlos Maianti
Es Analista Técnico en el área de Abastecimiento-Depósito-Inventario y Logís-
tica de la Planta de Cemento de ANCAP en Nuevo Paysandú. Tiene 58 años, es 
casado y tiene cinco hijos. Siempre trabajando y luchando por Lorenzo Geyre, 
la localidad que lo vio nacer.
En el año 1994 fue llamado para integrar la comisión de apoyo del Primer Plan 
de Mevir de Lorenzo Geyres, siendo tesorero, lo que se volvió a repetir en el 2° 
plan Mevir de la localidad.
En el periodo 2005 a 2010 fue edil y presidente de la junta local de Lorenzo 
Geyres.n

Alcalde de Porvenir: Víctor Hugo Puertos Pérez
Es comerciante, de 52 años de edad. Su proyecto se basa en el trabajo por 
un Municipio socialmente sustentable, donde la convivencia y desarrollo esté 
apoyado entre otros en un ABC, correctamente gestionado desde y con los 
vecinos. Donde el énfasis estará en Educación, Salud, Trabajo. Trabajando jun-
to a los de   jóvenes y por los adultos mayores, como así también por toda 
la población vulnerable. Siempre aterrizando e implementando las políticas 
nacionales en toda su dimensión.n

Alcalde de Quebracho: Roberto Anchorena Díaz
Es trabajador de la construcción, casado, de 45 años de edad y padre dos hijos.
En el año 1991 ingresó a la Facultad de Derecho, la que tuvo que abandonar 
años más tarde. Luego se recibió de instalador sanitario.
Por ser futbolista y haber jugado en clubes de Salto y Paysandú, es muy co-
nocido. Siempre vinculado a clubes sociales y deportivos o integrando comi-
siones.
Muy querido por la población de la zona por su forma de ser: simpático, ho-
nesto y sincero. Desde el año 2012 se desempeña como Referente operativo 
en el programa Mides “Uruguay trabaja – Quebracho”.
Fue propuesto por los militantes de la lista 609 de Quebracho para candidato 
por dicho sector como primer Concejal de esta ciudad.n

Alcalde de Tarariras: Ivannah Long
Nacida en Tarariras, madre y abuela. Obrera de la Industria Frigorifica. 
Fue Edil Departamental suplente, trabajando en las Comisiones de Legislación 
y Régimen y Consumo, Higiene y Medioambiente de la Junta Departamental. 
Integró la primera Comisión de Seguridad Ciudadana de Tarariras. Electa en 
este periodo tercer suplente a la diputacion de Colonia. Abocada a trabajos 
sociales, ha participado en grupos ecologistas, aborigenistas, y actualmente 
colabora en la administración del Grupo “Adoptados Uruguay” donde se ayu-
da a las personas adoptadas ilegalmente a encontrar su identidad, en perma-
nente comunicación con Inau, logrando más de 100 encuentros en dos años. 
Es actual candidata a la Alcaldía de la cuidad de Tarariras.n

Alcalde de Carmelo: Ruben Banchero
Nacido en Carmelo, le dicen “hermanacho” y se crtió en el campo. Es divorcia-
do, de 52 años, padrte de dos hijas y carnicero de oficio.
Jubilado tras un quebranto de salud, se dedicó a la actividad política, siendo 
propuesto candidato a la alcaldía local, por los compañeros del sector Espacio 
609, MPP, F.A. Promete poner mucha oreja escuchando a los vecinos, “dejar el 
cuero en la estaca”, trabajando el pro del bien común, servir al pueblo y no 
servirse de él.n

Alcaldesa de Florencio Sánchez: 
María de los Ángeles Duarte.
Nació y creció en Florencio Sánchez. Es casada, madre y abuela. Le di-
cen Titina. Frenteamplista de siempre. Desde el año 2002 en el MPP.   
Edila en la Junta Local período 2005/2010.
Actualmente Edil Departamental trabajando en la Comisión de Obras Publi-
cas, integrando comisiones sociales, deportivas y de salud. 
Actualmente es candidata a Alcaldesa, encabezando la lista 6609, compuesta 
por casi en un 50% de Mujeres, y varios jóvenes, con disposición y convenci-
dos de que: “Juntos, cambiemos para mejorar”.n

Alcalde de Palmira: Fabián Pinazzo
Milita y trabaja para el MPP desde la primera elección en la que se participó, 
cuando lograron 12 votos.
Trabajó en la formación de una cooperativa de lecheros que siguen funcio-
nando muy bien. Integra la comisión en pos de la puerta única de Emergen-
cias en Nueva Palmira, por la cual se luchó mucho. De no ser así, hoy estaría 
en manos de una privada.
Actualmente integra las listas 1609 y 2609 con Jorge Mota y Darío Brugman 
a la Intendencia de Colonia, siendo el primer suplente del tercer titular, Abel 
Vanni a la Junta departamental, además de aceptar el desafío -con total res-
ponsabilidad- de postularse para Alcalde por Palmira.n

Alcalde de Ombúes de Lavalle: 
Alberto Pedro Bianchi
Profundo conocedor del lugar, es productor agrícola lechero, de 44 años de 
edad y padre de dos hijos.
Encabezará la lista 609 al Municipio de Ombúes de Lavalle para seguir com-
prometiéndose en diferentes actividades sociales de la ciudad, como ser el 
centro CAIF, los clubes deportivos y otros.
Acepta gustoso el desafío de trabajar por la comunidad ombuense, seguro de 
no desfraudar.n

Alcalde de Colonia Valdense: Marcel Bonnet
Es Edil departamental y encabezará la lista 1888 al municipio Valdense, ade-
más de candidatearse a la Junta Departamental.
Hombre conocedor de la problemática existente en la circunscripción muni-
cipal, junto a un gran equipo, donde está contemplada la sociedad entera, se 
proponen cambiar Valdense. Quienes lo apoyan saben que no será una tarea 
fácil, pero están dispuestos a asumir ese compromiso.n

Nuestros alcaldes en Colonia
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